

# Vacaciones de invierno: turismo todo el año

**Es vital que los municipios asuman un rol proactivo, liderando planes turísticos enfocados en esta temporada invernal.**

Con la llegada del invierno, se abre una nueva ventana para potenciar el turismo en la Región de Coquimbo. Tradicionalmente asociada al verano, sus playas y balnearios, nuestra región posee una riqueza de atractivos culturales, naturales y gastronómicos que bien pueden —y deben— ser promovidos durante todo el año. Para ello, es vital que los municipios asuman un rol proactivo, liderando planes turísticos enfocados en esta temporada invernal.

Las vacaciones de invierno representan una oportunidad clave para reactivar la economía local en temporada baja. Valles como Elqui, Limarí y Choapa ofrecen paisajes privilegiados, cielos despejados para el astroturismo, rutas del vino y experiencias que combinan descanso, naturaleza y cultura. Pero para que estas alternativas lleguen al público, se requiere algo más que buena voluntad: se necesita planificación, difusión y, sobre todo, seguridad.

La sensación de seguridad es hoy un factor

determinante al momento de elegir un destino. Por ello, los municipios deben trabajar coordinadamente con Carabineros, Seguridad Ciudadana y locatarios para reforzar las medidas preventivas, especialmente en sectores alejados o de difícil acceso. El visitante debe sentirse protegido, informado y bien recibido. Asimismo, las comunas deben desplegar campañas activas de difusión a nivel regional y nacional. Las redes sociales, ferias de promoción y alianzas con operadores turísticos pueden marcar la diferencia entre una temporada tibia y una exitosa. No se trata solo de atraer visitantes, sino también de ofrecerles experiencias memorables que inviten a volver.

Fortalecer el turismo invernal en la Región de Coquimbo es avanzar hacia un modelo sustentable y diversificado. Significa darle un respiro a emprendedores, al rubro gastronómico y hotelero, que aún arrastran secuelas postpandemia. Es, en definitiva, apostar por una región turística los 365 días del año.